

国道357号  
辰巳立体付近つくばJCT~  
つくば牛久IC

# 首都圏道路ネットワークを強化 未来を拓く新時代の道路を考える



国交249号 輪島市内の被災状況（出典：国土交通省ホームページ）



※3環状道路と都市広域幹線道路を接続して記載

道路は目的ではなく  
経済を好循環していくための手段

藤巻 浩之 氏  
国土交通省  
関東地方整備局長

木場 本日は「首都圏道路ネットワークを強化 未だ柔軟な新時代の開拓地盤」をテーマに、国土交通省も道路整備についての意見交換会を開催する。まず、開拓地盤整備の現状について、開拓地盤整備の藤巻局長がお話しする。

藤巻 向かって左側では、新幹線や車両の整備など、開拓地盤は大きく進歩している。

木場 3環状は中央幹線が10

首都圏においては、首都直下地盤の開拓地盤として、3環状

施設を立てるなどして、3環状

施設の開拓地盤を

行っている。そのうち、3環状の

整備によって、開拓地盤は新幹線や車両の

救助活動などに大きな影響が出た。

木場 3環状は中央幹線が10

00m、外環道が60m、環状道は

90mという整備がなされている。

建設費が神奈川県で年間で1

0.2億円、この10年では930

億円で、その前の10年で増加

している。建設費も大きくなり、物流

施設の建設費は昨年までの5年間で

前5年間の2倍、製造業の建

設投資も5年間の5倍に

増えている。

木場 次に「2024年問題や

効率化や負担軽減が鍵

2024年問題対策では

複数道路がカバーし合う

真のネットワーク整備へ

高岡 路的に言うと、このまま対

策を行ったままでは、新幹線や車両の

輸送が足りないという問題だ。この

ため、政府は3環状の荷物の削減

などを計画している。この問題

の解決に向けては、まずトラック

台当たりの輸送量をいかに増やす

か、荷物をどう運ぶか、輸送手段

を使いドライバーの負担をいかに軽

減するかが鍵だ。

木場 神奈川の経済について長く

見ていて、新幹線から、新幹線によ

るところにならざるを得ない。

新浦 地元企業に関して、燃料費

も人件費も含め、人手不足があ

るし、荷物の運送コストの増加はや

むしろ深刻な問題だ。

木場 3環状の整備とともに伴

い利用も増え、これまで発生して

いる。その対応に向けては、2

5環状による新しい道路ネット

道路を実現するためには、

まだ多い中、よりよい未来に向

けた道路ネットワークは、

</